

Sube producción industrial en 21 estados (Reforma 08/02/17)

Sube producción industrial en 21 estados (Reforma 08/02/17) Por Ernesto Sarabia Cd. de México México (08 febrero 2017).- De enero a octubre del año pasado, la actividad industrial de 21 entidades federativas aumentó, encabezadas por Quintana Roo, Yucatán y Sonora, lo que contrastó con el ligero descenso en el promedio nacional de 0.10 por ciento. Las cifras del Instituto Nacional de Estadística (Inegi) establecen que la producción industrial de Quintana Roo aumentó 30.21 por ciento en los primeros 10 meses de 2016, su mejor desempeño desde que se tiene registro en un lapso comparable, gracias a los avances en tres renglones que integran el sector. Dicho estado ocupó los primeros lugares por su dinamismo en la construcción, con 48.01 por ciento, y la minería, con 35.48 por ciento, durante el lapso de referencia. Las industrias manufactureras de Quintana Roo subieron su producción 4.93 por ciento de enero a octubre pasado, al colocarse en el cuarto lugar por su avance, en tanto generación, transmisión y distribución de energía eléctrica, suministro de agua y de gas por ductos al consumidor final tuvo un retroceso de 1.07 por ciento. Por otra parte, la producción industrial en Yucatán se incrementó 7.91 por ciento en los primeros 10 meses del año pasado, como resultado de repunte de 10.51 por ciento en las industrias manufactureras (con la mayor tasa entre las 32 entidades federativas), así como las variaciones favorables en generación, transmisión y distribución de energía eléctrica, suministro de agua y de gas por ductos al consumidor final y la construcción. Debido al desempeño positivo del rubro de generación, transmisión y distribución de energía eléctrica, suministro de agua y de gas por ductos al consumidor final, con un alza de 14.37 por ciento, y en la actividad de la construcción que aumentó 12.80 por ciento de enero a octubre pasado, la producción industrial se elevó 6.78 por ciento en Sonora. La minería sonoreNSE subió 8.59 por ciento para colocarse en el cuarto lugar por su avance entre las 32 entidades federativas del País, mientras que su ramo fabril creció 2.09 por ciento. Entre las entidades de mayor participación en la producción industrial (actividades secundarias) figuró el Estado de México, logrando un avance de 4.44 por ciento. Además dicha entidad tiene el primer lugar por aportación al PIB industrial del País. La industria de la construcción se acrecentó en 10 meses del año pasado 17.01 por ciento, la minería 6.68 por ciento, las manufacturas 1.02 por ciento y generación, transmisión y distribución de energía eléctrica, suministro de agua y de gas por ductos al consumidor final cedió 0.34 por ciento. Nuevo León, con el segundo puesto por su peso en la actividad industrial de México, mostró un declive de 2.78 por ciento de enero a octubre pasado, afectado por las caídas en minería, de 19.23 por ciento, y en la construcción, de 10.73 por ciento, combinadas con un incremento de 1.10 por ciento en la producción manufacturera. El tercer estado por su participación en el PIB industrial es Jalisco, el cual registró una variación de 0.73 por ciento en su actividad industrial en el periodo de referencia, tras su repunte de 7.34 por ciento de enero a octubre de 2015. En los primeros 10 meses de 2016, la actividad industrial de la Ciudad de México presentó un revés de 0.21 por ciento anual, aunque se debe considerar que tiene la posición número 7 por su participación en la producción de las actividades secundarias a nivel nacional. La información del Inegi señala que en el grupo de las regiones con desempeño negativo en su producción industrial hubo 11 entidades, destacando Zacatecas, que retrocedió 11.66 por ciento en los primeros 10 meses del año anterior. Le siguieron por sus caídas en el sector industrial Campeche, con 7.36 por ciento, Veracruz, con 6.80 por ciento, y Tabasco, que cayó 4.54 por ciento. Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo